



## **Se llevará a cabo el VII Simposio Génesis y Desarrollo de la Revolución Mexicana, en el Museo Regional de Puebla**

- Será presencial, el 24 de noviembre de 2023.
- Busca generar espacios que permitan comprender mejor la historia contemporánea de nuestro país

La Secretaría de Cultura federal, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), del Centro INAH Puebla y del Museo Regional de Puebla, llevará a cabo el VII Simposio Génesis y Desarrollo de la Revolución Mexicana, el 24 de noviembre de 2023, a partir de las 10:30 horas, en el Auditorio "Efraín Castro Morales" del recinto museístico.

El evento tiene como objetivo establecer espacios que permitan comprender mejor la historia contemporánea de nuestro país, por lo que se ha invitado a especialistas en el tema, y abrir espacios interdisciplinarios de análisis, debate y reflexión sobre el periodo revolucionario.

Iniciará a las 11:00 horas, con la participación del profesor investigador de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México, Rodolfo Ramírez Rodríguez, quien presentará la conferencia *La compañía expendedora de pulque en Puebla durante la Revolución Mexicana*, en la que hablará de esta, la segunda ciudad más consumidora de tal bebida en la historia de México.

Al inicio del siglo XX se conformó una sociedad de capital variable que tuvo una importante actuación económica en Puebla, Tlaxcala y Veracruz, al reunir a los hacendados de la parte oriente del centro del país y a los propietarios de pulquerías de esta región. Su oligopolio fue tal, que a pesar de haber sobrevivido a la lucha armada (en comparación a la Compañía Expendedora de México), también tuvo que padecer un duro ataque desde los sectores gubernamental y público, lo que terminó con



**CULTURA**  
SECRETARÍA DE CULTURA



el negocio floreciente del pulque y el cambio hacia otras bebidas.

El simposio continuará de manera presencial, a las 12:00 horas, con la participación de la coordinadora de la Sección de Historia del Centro INAH Puebla, Elisa Pérez Alemán, quien dictará la conferencia *Revolucionarias encubiertas*.

Las mujeres combatieron por igual con los hombres y dieron su vida en la búsqueda de un México mejor para sí y sus familias, así como para tener igualdad y los derechos de que gozan los hombres; estas revolucionarias lucharon con la pluma y las armas aún con la pena de sentirse rechazadas y prescritas.

A las 13:00 horas, el profesor investigador de la Facultad de Filosofía y Letras de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Marco Velázquez Albo, disertará sobre *La Revolución Mexicana y las sucesiones presidenciales en México durante el periodo de 1910-1949*.

Para cerrar el evento, a las 14:00 horas, se presentará el artista Martín Munguía, quien interpretará corridos revolucionarios, cuyo patrimonio inmaterial nos da un sentido de pertenencia e identidad.

El simposio es gratuito, dirigido a todo público. Más información con la coordinadora Emma Garrido Sánchez, al correo [emma\\_garrido@inah.gob.mx](mailto:emma_garrido@inah.gob.mx).

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@inahmx](#)

Twitter: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](http://inah.gob.mx)